

## Pierden profesionistas poder de compra en el lapso de un año (El Financiero 30/09/14)

Pierden profesionistas poder de compra en el lapso de un año (El Financiero 30/09/14) Zenyazen Flores zflores@elfinanciero.com.mx Martes, 30 de septiembre de 2014 Su salario retrocedió 58 pesos ó 4 por ciento real. Rompió la tendencia al alza de cinco trimestres consecutivos. En doce meses se incorporaron 300 mil personas en este aspecto laboral. En el último año se incorporaron al mercado laboral 300 mil profesionistas mexicanos, sin embargo, el salario que ganan sufrió una pérdida de 58 pesos, lo que significa un retroceso de 4 por ciento en términos reales en el periodo. Datos actualizados del Observatorio Laboral indican que al segundo trimestre de 2014, el salario promedio mensual de los profesionistas ocupados del país es de 10 mil 292 pesos, cantidad que es 58 pesos menos respecto a igual trimestre de un año anterior, cuando el salario se ubicó en 10 mil 350 pesos. El salario que se reporta son percepciones netas que no consideran prestaciones, precisa el observatorio que depende de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Aunque el monto que perdieron los bolsillos de los profesionistas puede parecer poco, la merma salarial es importante si se considera que el sueldo de los profesionistas había mostrado una tendencia alcista desde el primer trimestre de 2013, cuando el salario promedio mensual se ubicó en 10 mil 337 pesos. De hecho, si se compara el avance del salario promedio mensual registrado para el primer trimestre de 2014 versus igual periodo de 2013, lo que se registró fue que el salario ganó 22 pesos en ese periodo, pues el salario pasó de 10 mil 337 a 10 mil 359 pesos mensuales. Al mismo tiempo que el bolsillo de los profesionistas perdió el equivalente a casi un salario mínimo, el número de personas con estudios profesionales que se incorporó al mercado laboral aumentó en 300 mil, al pasar de 7.2 en el segundo trimestre de 2013 a 7.5 millones de profesionistas ocupados en el segundo trimestre de este año. Miguel Reyes, coordinador del Observatorio del Salario de la Universidad Iberoamericana, Campus Puebla, explica que cuando más profesionistas se encuentran ocupados es porque hay un aumento en la capacidad instalada de las empresas, sin embargo, esa expansión viene acompañada de una "presión" a los salarios a la baja. "Estamos ante una situación donde la demanda de las empresa está creciendo, pero en esa demanda de las empresas están ofreciendo más trabajo a salarios menores. Es como los precios, si los precios bajan, la demanda crece, y si los salarios bajan los profesionistas crecen, esto en un mercado laboral saturado en el que los profesionistas terminan por aceptar esos salarios", apunta. Las carreras que registraron en ese periodo un aumento en el número de ocupados fueron Administración y gestión de empresas con 758 mil 707 personas, que es un incremento de 18 mil 38 profesionistas; Contabilidad y fiscalización reportó 732 mil 136 profesionistas ocupados, casi 12 mil más, y Derecho sumó 18 mil 645 personas, por lo que alcanzó los 683 mil 260 profesionistas ocupados. Los ocupados de estas tres carreras representan casi el 30 por ciento del total de los profesionistas ocupados. Reyes señala que el hecho de que los ocupados que se incorporan al mercado laboral son aquellos de carreras "saturadas" como Administración o Derecho, contribuye a que los salarios profesionales no se incrementen. "Ese tipo de carreras tienen ingresos bajos que terminan por repercutir en lo que ofrecen el resto de las empresas, y también deja ver que aunque hay carreras bien pagadas como las del sector minería, con más de 20 mil pesos al mes, los profesionistas son muy pocos y no son suficientes como para presionar a la alza el resto de los salarios", subraya. Al segundo trimestre de 2014, ocho de cada 10 profesionistas ocupados son subordinados.